
 

Gemeinde Barleben 
Der Bürgermeister 

N I E D E R S C H R I F T  
 

zur öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Finanzausschusses 

Sitzungstermin: Dienstag, den 19.02.2019 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:39 Uhr 

Ort, Raum: im Gemeindesaal der Gemeinde Barleben, Breiteweg 
147, 39179 Barleben 

 

Anwesend sind 
 
Vorsitzender 
 
Herr Dr. Edgar Appenrodt   
  
 
Mitglieder 
 
Herr Ulrich Dürrmann   
  
Herr Peter Hiller   
  
Herr Reinhard Lüder   
  
Herr Karl-Heinz Ölze   
  
 
stellv. d. Mitgliedes 
 
Herr Patrick Säuberlich   
  
 
sachkundiger Einwohner 
 
Frau Martina Eicke   
  
Herr Franz-Ulrich Keindorff   
  
Herr Michael Lange   
  
 
Protokollantin 
 
Frau Jeannette Dreher   
  
 
Vertreter der Verwaltung 
 
Frau Wilma Chrzan   
 

Frau Ute Schlee 
  

  
Herr Heiko Doberan   
  

Frau Anja Miklosch   
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Abwesend sind 
 
 
sachkundiger Einwohner 
 
Herr Rudolf Wehling entschuldigt 
  
 
 
 
 
  
  

 

 
 .   
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Öffentlicher Teil 

 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
Der Vorsitzende Herr Dr. Appenrodt eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung. Die 
ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit mit 6 von 6 anwesenden Mitgliedern 
werden festgestellt.  
 
 
TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  
keine 
 
 
TOP 3 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 
  
keine 
 
 
TOP 4 Anfragen zu den Mitteilungen, Anfragen und Anregungen 
  
Herr Lüder informiert darüber, dass DNS:NET bei ihm angerufen und sich darüber beschwert 
hat, dass die Gemeinde Barleben die Verträge in Bezug auf Breitband nicht erfüllen würde. 
Er regt an, dass sich der Hauptausschuss mit DNS:NET zusammensetzt und den weiteren 
Verfahrensweg berät. 
Herr Keindorff gibt den Hinweis, dass zu einem solchen Termin ein Vertreter der 
Koordinierungsstelle des Landkreises geladen werden sollte.  
Herr Säuberlich berichtet, dass die Verwaltung eine Informationsvorlage zum Sachstand 
Breitband für den HA und GR erarbeitet. 
Herr Lange weist darauf hin, dass ein Glasfasernetz für den Wirtschaftsstandort Barleben 
unabdingbar ist. 
In der Diskussion kommt zum Ausdruck, dass man auch kleinere Cluster, in welchen die 
Anschlussquote hoch ist, bilden sollte, um das Vorhaben zu beginnen. 
 
Anregung/Antrag des Finanzausschusses: 
Zum nächsten HA sollten Vertreter von DNS:NET und von der Koordinierungsstelle des 
Landkreises geladen werden, um gemeinsam über das weitere Vorgehen diesbezüglich zu 
beraten.  
 
Abstimmungsergebnis zur Anregung 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

6 0 0 0 
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TOP 5 Haushaltssatzung und Haushaltsplan der Gemeinde Barleben für das 

Jahr 2019 
Vorlage: BV-0006/2019 

  
Beschlussvorschlag 
 
Der Gemeinderat beschließt die Haushaltssatzung der Gemeinde Barleben für das 
Jahr 2019. 
 
Frau Miklosch macht einige Erläuterungen zum Haushaltsplan 2019, verweist auf 
Besonderheiten sowie anstehende Investitionen und erläutert wie das Defizit ausgeräumt 
werden konnte. 
 
Herr Lange fragt nach dem Personalentwicklungskonzept.  
Frau Miklosch antwortet, dass dieses zum HA vorgestellt wird. 
Herr Dr. Appenrodt verweist in diesem Zusammenhang auf die Steigerung der 
Personalkosten von 2018 zu 2022 hin, die mit 15 % sehr hoch seien und nicht nur die 
tariflichen Steigerungen beinhalten können.  
 
Herr Dr. Appenrodt stellt einige Fragen, welche durch Frau Miklosch beantwortet werden. 
 
Frau Chrzan informiert zum aktuellen Sachstand der FAG- und Kreisumlage. Auch darüber, 
dass die FAG-Rückzahlung von 3,7 Mio € aufgrund ihrer Aktualität noch nicht im HH 
eingeplant wurde. 
 
 
Es entsteht eine Diskussion zur Baumaßnahme Straßenausbau Schinderwuhne Süd.  
 
Antrag: 
 
Die Mitglieder des Finanzausschusses beantragen die Anbringung eines Sperrvermerkes auf 
der S. 246 des Haushaltplans, Projekt 2019-008 Straßenausbau Schinderwuhne Süd 
Planungssumme 60.000 Euro, bis der Ortschaftsrat Barleben über die Notwendigkeit der 
Erschließung und den Ausbau entschieden hat. 
 
Abstimmungsergebnis zum Antrag 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

6 0 0 0 

 
 
Herr Dr. Appenrodt erfragt den aktuellen Sachstand zur Ausschreibung des Grundstücks 
„Alten Ziegelei“. 
Frau Schlee antwortet, dass es hierzu keine neuen Angebote gibt. Zur Verwunderung der 
anwesenden Hauptausschussmitglieder wurden entgegen den dort gemachten Hinweisen 
bis jetzt keine erweiterten Aktivitäten zur Ausschreibung unternommen. 
 
Antrag: 
 
Herr Dr. Appenrodt stellt den Antrag (Antrag des Finanzausschusses) dass der Verkauf des 
Grundstücks „Alte Ziegelei“ neu und in einem größeren Rahmen als bisher (europaweit/ 
weltweit) ausgeschrieben wird. 
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Abstimmungsergebnis zum Antrag 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

6 0 0 0 

 
 
Es entsteht eine Diskussion zum Projekt 2019-013 Gehwegausbau Rothenseer Straße. 
 
Antrag: 
 
Die Mitglieder des Finanzausschusses beantragen die Anbringung eines Sperrvermerkes auf 
der S. 246 des Haushaltplans, Projekt 2019-013 Gehwegausbau Rothenseer Straße 
Planungssumme 98.000 Euro, bis zur Klärung der Grundstücksfrage und die Einbeziehung 
der Finanzierung durch  das Radwegekonzept des Landkreises.  
 
 
Abstimmungsergebnis zum Antrag 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

6 0 0 0 

 
 
Beschluss (geändert empfohlen) 
 
Der Finanzausschuss empfiehlt dem Gemeinderat die Haushaltssatzung der 
Gemeinde Barleben für das Jahr 2019 mit den beantragten Sperrvermerken zu 
beschließen. 

 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

6 0 0 0 

 
 
TOP 6 Niederschrift der letzten Sitzung des Fachausschusses 
  
TOP 6.1 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des Finanzausschusses 

vom 20.11.2018 (öffentlicher Teil) 
  
Herr Säuberlich gibt den Hinweis, dass im TOP 4 der Niederschrift fälschlicherweise 
„Meitzendorf“ steht. Richtig ist …Carport für Jugendliche in Ebendorf… . 
 
Die Niederschrift der letzten Sitzung des Finanzausschusses vom 20.11.2018 (nicht 
öffentlicher Teil) wird mit dem Hinweis von Herrn Säuberlich bestätigt.  

 
 
TOP 6.2 Anfragen zur Niederschrift 
  
keine 
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TOP 13 Schließen der Sitzung 
  
Der Vorsitzende des Finanzausschusses Herr Dr. Appenrodt schließt um 20:39 Uhr die 
Sitzung.  

 
 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden 
Sitzung. Mögliche Einwendungen zur Niederschrift können dort in einer Zusammenfassung 
eingesehen werden.  
 

 

 

Jeannette Dreher     Dr. Edgar Appenrodt 
Protokollant/in      Vorsitzender 
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